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SALUTATION RENÉ MALGOCONTENU

«SOUVENT PASSÉ  
SOUS SILENCE»
L’enseignant de la Bible William MacDonald 
l’appela dans un titre de livre l’ordre oublié, il 
s’agit de: «Soyez saints!» En effet, il me semble 
que cet appel ne se fait plus entendre dans 
l’Eglise de Jésus avec la même vigueur qu’il y 
a une cinquantaine d’années. «Soyez saints!» 
cela a un air de vieillot, d’étouffant voire de lé-
galiste. Un chrétien moderne se demandera: 
«Qu’est-ce que la sanctification a à voir avec la 
grâce de l’Evangile ?»
Et Paul répondra sans aucun doute: «Beau-
coup!» Dans l’épître aux Romains, par exemple, 
l’apôtre donne une explication détaillée de 
l’évangile et il en ressort très clairement un fait 
incontournable: l’Evangile est lié à l’obéissance 
de la foi (Ro.1,5; 16,26). Une sanctification 
pratique est nécessaire, car la foi vivante est 
une affaire du coeur et de tout l’être du croyant 
et non seulement une question de l’intellect. 
Le Seigneur Jésus dit lui-même à Ses disciples: 
«Vous êtes mes amis, si vous faites ce que je 
vous dis» (Jn. 15,14). Il n’est parfois pas fa-
cile de reconnaître les faux docteurs et «faux 
frères», comme les appelait Martin Luther. Ils 
peuvent avoir des dehors aimables et avenants, 
dire de belles paroles et argumenter avec per-
suasion. Mais il y a des signes qui ne trompent 
pas. Les lettres pastorales (1Ti.; 2 Ti.; Tit) ainsi 
que Galates, 1 Jean, 2 Pierre et Jude mettent 
en garde contre les faux docteurs. Et une 
chose ressort clairement de ces lettres, c’est 
que d’une part les faux docteurs appellent à 
un retour aux ordres de l’Ancienne Alliance et 
d’autre part leurs faux messages sont liés à 
l’amour de l’argent et/ou à l’immoralité. «Car 
il en est plusieurs qui marchent en ennemis de 
la croix de Christ, je vous en ai souvent par-
lé, et j’en parle maintenant encore en pleurant. 
Leur fin sera la perdition; ils ont pour dieu leur 
ventre, ils mettent leur gloire dans ce qui fait 
leur honte, ils ne pensent qu’aux choses de la 
terre» (Phi. 3,18–19). 
Les faux chrétiens sont tournés vers les choses 
de la terre, et il y a toujours un point où cela 
se manifeste non seulement dans leur ensei-
gnement (cf. les évangélistes de la prospérité), 
mais également dans leur vie. Contrairement 

aux dires intellectualisants et manipulateurs de 
certaines personnes, la Bible est extrêmement 
claire en ce qui concerne la morale. Quelles 
que soient nos différences sous le rapport de 
notre personnalité, maturité personnelle ou 
spirituelle …, la Parole de Dieu reste sans équi-
voque en ce qui concerne la loi que Dieu a 
écrite dans nos coeurs (cf. Ro. 2,15).
La foi en l’Evangile est indissociable d’une vie 
dans l’obéissance – «marchez d’une manière 
digne de l’Evangile» (Phi. 1,27). Les lettres des 
apôtres ne cessent de le montrer. A ce titre, les 
exigences de l’Ancien Testament ou des Evan-
giles ne sont pas forcément plus dures que les 
paroles de l’apôtre Paul. L’appel à la sépara-
tion donné dans l’Ancienne Alliance et celui 
à la perfection dans le Sermon sur la mon-
tagne se trouve confirmé par les apôtres. Paul 
souligne que «toute Ecriture» est «inspirée de 
Dieu» (en disant cela il fait référence à l’An-
cien Testament), et étant utile pour enseigner, 
convaincre, pour corriger, pour instruire dans la 
justice, elle poursuit le but que «l’homme de 
Dieu soit accompli [parfait] et propre à toute 
bonne oeuvre» (2 Ti. 3,16–17). Cela ne veut 
pas dire que nous ne pourrons jamais tomber. 
Malheureusement nous péchons bien trop sou-
vent, comme chaque racheté pourra le confes-
ser par sa propre expérience douloureuse. Mais 
celui qui est venu à la foi de façon authentique 
et vraie et qui est devenu un homme nouveau, 
a changé de cap – il est affranchi «du péché» 
et devenu un «esclave de la justice» (Ro. 6,18). 
C’est pourquoi il y a pour l’Eglise du Dieu vivant 
une priorité que l’on passe trop souvent sous 
silence de nos jours: un chrétien doit avoir une 
conduite sainte (1 Pi. 1,15). Car c’est une vie 
séparée du péché, de l’immoralité et de la dé-
bauche qui prouve que nous avons été rache-
tés (Ro. 6,22). – C’est cette réalité primordiale 
pour nos vies que le présent numéro d’Appel 
de Minuit veut nous rappeler; particulièrement 
au regard de l’espérance du proche retour du 
Seigneur Jésus, parce que quiconque «a cette 
espérance en lui se purifie comme lui-même 
est pur» (1 Jn. 3,3). Maranatha!

René Malgo
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LA PRIORITÉ  
DU CHRÉTIEN

Comment l’Eglise du Dieu vivant peut-elle  
se préserver des mauvaises voies et rester 

spirituellement vivante? 
Le Nouveau Testament montre comment une église dans sa globalité et le chrétien en tant 
qu’individu peuvent rester près du Seigneur et être un témoignage vivant. 
Cela est lié aux priorités que nous nous fixons. Il s’agit en fait de sanctification – de la volonté 
inconditionnelle de sanctifier le nom de Dieu et de Lui faire honneur. C’est vouloir rester coûte 
que coûte un avec le Seigneur Jésus-Christ, pratiquement et quotidiennement. 
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Pourquoi la sanctification 
est-elle nécessaire ?
«Saint, saint est le Seigneur Dieu, le Tout-Puissant, qui 
était, qui est, et qui vient» (Ap. 4,8). Comment fixer des 
priorités.

A la question de savoir quelle doit être la première 
priorité dans l’Eglise du Seigneur, il y aurait beaucoup 
de réponses: l’évangélisation, la croissance spirituelle, 

la prière, le travail social, le travail parmi les enfants, les 
jeunes etc. Mais quelle est la priorité que le Seigneur Jésus 
a lui-même fixée ? La première requête dans la prière qu’Il 
enseigna à Ses disciples est: «Que ton nom soit sanctifié!» 
(Mt. 6,9). 

Et c’est bien de cela qu’il s’agit. Car nous avons ici la 
condition à la réalisation de la requête: «Que ton règne 
vienne». Le règne de Dieu vient là où Son nom est sanctifié. 
Nous pouvons évangéliser, implanter des églises, instruire 
sans toutefois sanctifier le nom de Dieu. L’église de Laodi-
cée en est un bon exemple (Ap. 3,14–22). Mais nous ne 
pouvons pas sanctifier le nom de Dieu sans évangéliser, sans 
grandir spirituellement, sans implanter des églises. C’est 
pourquoi nous n’avons pas d’autre but pour notre vie que 
de sanctifier par notre vie le nom de Dieu, de L’honorer et 
de Le glorifier. 

La sainteté de Dieu est l’un des principaux thèmes de 
la Bible, et pourtant elle reste insondable. En Apocalypse 
4,2–3, Dieu est décrit dans Sa majestueuse sainteté. Il est 
pareil à une pierre de jaspe et de sardoine, entouré d’un 
arc-en-ciel semblable à une émeraude. La pierre de jaspe est 
selon Apocalypse 21,11 transparente comme du cristal. La 
pierre de sardoine est un rubis de couleur rouge feu. L’éme-
raude a une couleur verte froide. Etant dans l’incapacité 
de décrire la sainteté de Dieu par des mots humains, Jean 
recourt dans l’Apocalypse à des comparaisons. 

24 vieillards en robes blanches se prosternent devant 
Dieu, déposent leurs couronnes devant le trône et adorent 
Celui qui vit d’éternité en éternité. Ils disent: «Tu es digne, 
notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l’hon-
neur et la puissance; car tu as créé toutes choses, et c’est par 
ta volonté qu’elles existent et qu’elles ont été créées!» En 
outre, quatre êtres vivants, probablement des chérubins, se 
tiennent autour du trône. Dans l’Ancien Testament ce sont 
les anges nommés en relation avec la présence, la puissance 
et la sainteté de Dieu. Ces quatre êtres expriment la gloire 
et la sainteté de Dieu. Ils disent jour et nuit: «Saint, saint, 
saint est le Seigneur Dieu, le Tout-Puissant, qui était, qui 
est, et qui vient!» (Ap. 4,4.9–11).

La triple sainteté de Dieu est la somme de tout ce qu’Il 
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est. Ce trois fois «saint» souligne quelque 
chose de très important, tout comme le 
font les paroles de Jésus-Christ: «En vé-
rité, en vérité je vous dis …!» La sainteté 
de Dieu anéantit notre capacité à penser, 
à imaginer. 

A l’origine, «saint» signifiait couper ou 
mettre à part quelque chose dans une but 
particulier. Ce qui est séparé ou coupé 
émerge de tout le reste. Quand nous par-
lons de la sainteté de Dieu, cela signifie 
qu’Il est séparé, coupé de... Il n’est ni 
créature, ni part de la création. Etant le 
Créateur Saint, il est au-dessus de toute 
création. Il est sans commencement ni 
fin. Il dépasse l’imagination et l’intelli-
gence de toute l’humanité. Dieu est au-
delà de nos limites. Il est au-delà de notre 
sphère d’expérimentation. 

Dans la Bible, la sainteté est toujours 
liée à Dieu. En dehors de Dieu, il n’y a 
pas de sainteté, car Lui seul est saint, 
oui trois fois saint, parfaitement saint. 
Dans Sa sainteté, Dieu est parfaitement 
pur. Il est exempt de toute souillure. En 
Lui, il n’y a ni péché, ni mal, ni mau-
vaise motivation, ni pensée impure. Il est 
entièrement parfait et sans tache à tous 
égards. Même Son nom est saint, parce 
qu’Il est saint (Ps. 111,9; Lu. 1,49). C’est 
pourquoi à la croix, quand le Seigneur 
Jésus portait les péchés du monde, Dieu 

ne pouvait pas avoir de communion avec 
Son Fils. Dieu était là, Il est partout, mais 
Il n’avait plus de communion avec Son 
Fils, parce que le péché provoque une 
séparation totale. 

Quand des hommes rencontrent Dieu 
dans Sa sainteté, ils tombent sur leur face 
ou se cachent le visage, ils ont peur: quand 
Dieu conclut l’alliance avec Abraham et 
qu’Il lui promit Isaac, alors «Abraham 
tomba sur sa face» (Ge. 17,3). Quand 
Moïse rencontra Dieu dans le buisson 
ardent, «Moïse se cacha le visage, car il 
craignait de regarder Dieu» (Ex. 3,6). Et 
Daniel, à l’approche de l’ange, dit: «Je 
fus effrayé et je tombai sur ma face» (Da. 
8,17). Jean tomba sur sa face lorsqu’il 
reçut la révélation de Jésus-Christ : «En 
le voyant, je tombai à ses pieds, comme 
mort» (Ap. 1,17).

Quand Moïse gravit le Mont Sinaï pour 
recevoir de Dieu la loi, Dieu dit à Moïse: 
«Tu fixeras au peuple des limites tout à 
l’entour, et tu leur diras: Gardez-vous de 
monter sur la montagne, ou d’en toucher 
le bord. Quiconque touchera la montagne 

sera puni de mort» (Ex. 19,12). C’est cela, 
la sainteté de Dieu! Moïse une fois sur 
la montagne, n’avait pas le droit d’aper-
cevoir la face de Dieu (Ex. 33,19–23). 
Et bien que Moïse vît la gloire de Dieu 
seulement de dos, à son retour auprès du 
peuple, son visage brillait tellement, que 
les Israélites avaient peur de s’approcher 
de lui (Ex. 34,30).

Le tabernacle est l’expression de la 
sainteté de Dieu. Seuls les meilleurs 
matériaux étaient juste assez bons pour 
entrer dans sa construction. Dieu donna 
des directives très détaillées sur la façon 
d’en fabriquer les différents éléments. 
L’homme ne pouvait pas confectionner 
la demeure de Dieu selon ses propres 
pensées et idées. Dieu ne tolérait pas le 
moindre écart par rapport à Ses direc-
tives. La sainteté de Dieu n’admet aucune 
tolérance. Elle ne permet aucun compro-
mis! En vue du service du tabernacle, les 
prêtres devaient respecter tout un cata-
logue de directives de purification. Les 
animaux du sacrifice devaient être sans 
défaut. Seul le meilleur est juste assez bon 
pour Dieu. C’est cela, la sainteté de Dieu!

Quand David fit ramener l’arche de 
l’alliance de Kirjath-Jearim, les boeufs 
glissèrent et l’arche menaça de tomber 
du char. Uzza voulut éviter cela et saisit 
l’arche de sa main. Aussitôt, Dieu punit 
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de mort Uzza (1Ch. 13,3–11). – «Mais 
c’était injuste, Uzza pensait bien faire», 
dirions-nous. Mais Uzza était Kehathite. 
Les Kehathites devaient porter des parties 
du tabernacle et ils savaient très exac-
tement qu’ils n’avaient pas le droit de 
toucher l’arche. Celle-ci devait être por-
tée au moyen de barres. Uzza enfreignit 
cet ordre très clair donné par Dieu (No. 
4,17–20). La punition immédiate montre 
la sainteté de Dieu. 

Il y a des gens qui disent que le Dieu 
de l’Ancien Testament est impitoyable, 
sans amour et qu’Il n’est pas le Dieu du 
Nouveau Testament qui dit que Dieu est 
amour. Cependant, le Nouveau Testament 
affirme: «La mort est le salaire du péché» 
(Ro. 6,23). Si Dieu punit quelqu’un de 
mort, ce dernier reçoit la juste punition 
pour sa désobéissance. Que Dieu ne fasse 
pas mourir tous les hommes, alors qu’ils 
l’auraient mérité selon la justice, est 
uniquement le fait de Sa miséricorde. Le 
Dieu de l’Ancien Testament est un Dieu 
miséricordieux. Il ne réagit pas toujours 
immédiatement à cause de Sa grande 
miséricorde, de Sa bonté, de Son amour 
et de Sa patience. Ce n’est pas nous qui 
avons le droit de L’accuser, mais Lui a 
le droit de nous accuser. C’est nous qui 
avons été désobéissants, pas Lui. 

Il arrive parfois que Dieu nous montre 

de façon très dure qui est aux commandes 
et qui doit rendre compte au Dieu trois 
fois saint. Aujourd’hui encore, Il est 
le Dieu saint, qui parfois intervient de 
façon effrayante et en avertissant. Voici 
quelques années, un ancien d’église, ma-
rié, s’éprit d’une responsable du groupe 
de jeunes. Il abandonna son épouse et 
ses quatre enfants et alla vivre avec la 
responsable des jeunes. Il n’accepta ni 
entretien ni avertissement de la part des 
autres responsables de l’église. Il n’était 
pas prêt à revenir en arrière. L’église 
priait pour sa repentance, mais l’homme 
persistait dans son refus; alors arriva l’in-
concevable, le Dieu saint intervint: en 
l’espace de quelques jours, cet homme 
mourut, quoiqu’en bonne santé. 

Mais nulle part la sainteté de Dieu n’est 
aussi manifeste qu’en Jésus-Christ et en 
Sa mort expiatoire à la croix! La sainte 
justice de Dieu exige la mort du pécheur. 
Aucun homme ne peut accomplir cette 
expiation, parce que, pécheur, il est lui-
même sous la sentence de mort et reçoit 
la juste punition. Il fallait quelqu’un sans 
péché pour satisfaire aux exigences d’un 
Dieu saint. Et ce sacrifice, Dieu l’offrit lui-
même. Seul le Dieu saint peut satisfaire 
à Sa propre justice et sainteté. Dans Sa 
sainteté, Dieu n’avait pas d’autre solution 
pour le pardon de nos dettes que la mort 

par substitution de Son Fils bien-aimé 
Jésus-Christ pour tous les hommes.

L’homme naturel ne peut pas subsister 
devant le Dieu saint. Aussi, en 1 Corin-
thiens 2,14 est-il dit: «L’homme naturel 
ne reçoit rien de l’Esprit de Dieu.» Pour-
quoi cela? Parce que l’homme naturel 
dans son péché est totalement séparé 
du Dieu saint. La relation est coupée. 
C’est comme si nous mettions l’un à côté 
de l’autre noir et blanc, ou lumière et 
ténèbres. Il y a une ligne de séparation 
très précise. La sainteté de Dieu exclut 
toute communion avec les ténèbres. En 
raison de Sa sainteté, Il hait le péché et 
Il est irrité à cause du péché. C’est la 
sainte colère de Dieu qui immédiatement 
détruirait tout, si Dieu n’était pas misé-
ricordieux, patient et de grande bonté 
(Ps. 103,8). 

De par sa nature, l’homme n’a rien 
qu’il puisse présenter à Dieu pour être 
trouvé juste devant Lui. Il est totalement 
perverti, rongé par le péché. Nous ne 
sommes pas en mesure d’accomplir une 
seule action bonne, qui résulterait de 
motifs entièrement purs, désintéressés. 
C’est les mains vides que l’homme se 
trouve devant Dieu, entièrement nu et 
dépourvu de tout. Il ne peut rien cacher. 
Rien ne peut le justifier devant Dieu, rien 
ne peut le mettre à l’abri de la colère de 

 LA SAINTETÉ DE DIEU EST L’UN DES 
PRINCIPAUX THÈMES DE LA BIBLE, ET 
POURTANT ELLE RESTE INSONDABLE.
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Dieu. Le prophète Nahum l’exprime en 
ces termes: «L’Eternel est un Dieu jaloux 
et il se venge, l’Eternel se venge, il est 
plein de fureur; l’Eternel se venge de ses 
adversaires, il garde rancune à ses enne-
mis» (Na. 1,2).

Tout être humain est dès sa naissance 
un adversaire de Dieu. A chaque ins-
tant, nous rencontrons la rébellion, la 
révolte contre Dieu. C’est cela la nature 
du péché. Les lois de Dieu, bonnes et 
protectrices, nous ne les respectons pas. 
On Le moque, on Le raille, on L’offense, 
on Le fait menteur. On maudit Dieu et 
on abuse de Lui à notre propre profit. 
Son immense acte d’amour, Son sacrifice 
en Jésus-Christ, on le présente comme 
une fable dangereuse, comme un conte 
à comprendre de façon symbolique. Paul 
l’exprime avec pertinence en Romains 
3,12: «Tous sont égarés, tous sont per-
vertis; il n’en est aucun qui fasse le bien, 
pas même un seul!» 

Qui veut entendre de telles choses? 
Ce n’est ni flatteur ni rafraîchissant. Cela 
n’aide pas à l’assurance de la personne, ce 

n’est pas bon pour son égo et surtout pas 
pour son orgueil. Mais c’est le message 
que nous adresse le Dieu saint, qui a en 
horreur le péché et qui a déjà jugé et 
prononcé la sentence de mort sur tout ce 
qui est péché. L’exécution de la sentence 
n’est qu’une question de temps, mais elle 
est incontournable, parce que Dieu est 
saint et qu’Il ne peut mentir. 

Or, un être humain qui rencontre 
Dieu dans Sa sainteté et Sa justice, qui 
Le reconnaît en vérité, celui-là dira avec 
Esaïe: «Malheur à moi, je suis perdu! Car 
je suis un homme dont les lèvres sont 
impures, j’habite au milieu d’un peuple 
dont les lèvres sont impures; et mes yeux 
ont vu le Roi ; l’Eternel des armées!» (Es. 
6,5). Ou il va réagir comme Pierre, après 
avoir ramené sur ordre de Jésus le filet de 
la pêche miraculeuse: «Quand il vit cela, 
Simon Pierre tomba aux genoux de Jésus 
et dit: Seigneur, retire-toi de moi, car je 
suis un homme pécheur!» (Lu. 5,8). 

Plus nous connaîtrons Dieu dans Sa 
sainteté, plus nous connaîtrons notre mé-
chanceté, notre perdition. C’est pourquoi 

 PLUS NOUS 
COMPRENONS NOTRE 
ÉTAT DE PERDITION, 
PLUS L'AMOUR DE DIEU 
ET SA MISÉRICORDE 
MANIFESTÉE EN JÉSUS 
NOUS PARAÎTRONT 
IMMENSES. PLUS NOUS 
RECONNAISSONS 
COMBIEN NOTRE NATURE 
EST PERVERTIE, PLUS LA 
GRÂCE ET LE PARDON EN 
JÉSUS SERONT GRANDS 
À NOS YEUX.
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il est absolument important de prêcher 
le Dieu trois fois saint, afin que l’homme 
puisse reconnaître la situation de mort 
dans laquelle il se trouve. Comprenant 
qu’il était perdu, le geôlier de Philippe 
demanda à Paul: «Que dois-je faire pour 
être sauvé?» (Ac. 16,30). Voilà le cri de 
l’homme qui a rencontré le Dieu saint. Et 
Dieu, le Saint, est miséricordieux et Il est 
amour! Dieu n’est pas amour en fermant 
les yeux, en banalisant le péché, en étant 
simplement tolérant. Dieu est amour en 
ce qu’Il a lui-même expié sur la croix en 
Son Fils Jésus-Christ la dette de l’homme 
qui suit son appel. 

C’est l’amour qui a porté en Jésus-
Christ la colère de Dieu. C’est l’amour, 
qui prononce le pardon. C’est l’amour qui 
nous justifie, qui nous rend justes devant 
Dieu. C’est l’amour qui nous décharge du 
fardeau du péché. C’est l’amour qui est 
destiné à tous ceux qui dans la misère de 
leur péché se tournent vers Jésus, prêts 
à le reconnaître comme le Sauveur et 
Maître de leur vie. Un tel homme peut 
attester ce que Paul écrit dans les Colos-
siens 2,13–15: «Et vous, qui étiez morts 
à cause de vos fautes, et parce que vous 
étiez des incirconcis, des païens, Dieu 
vous a donné la vie avec le Christ. Il 
nous a pardonné toutes nos fautes. Car 
il a annulé l’acte qui établissait nos man-
quements à l’égard des commandements. 
Oui, il l’a effacé, le clouant sur la croix.»

Plus nous comprenons notre état de 
perdition, plus l'amour de Dieu et sa mi-
séricorde manifestée en Jésus nous paraî-
tront immenses. Plus nous reconnaissons 
combien notre nature est pervertie, plus 
la grâce et le pardon en Jésus seront 
grands à nos yeux. Plus nous reconnais-
sons la colère de Dieu à l’égard de notre 
vie, plus nous serons reconnaissants à 
Jésus. Plus nous reconnaissons profon-
dément notre péché, plus sera profond 
notre amour pour Jésus, comme il est dit 
en Romains 5,20: «Mais là où le péché a 
proliféré, la grâce a surabondé.»

Etes-vous conscients de ce que Dieu 
peut exécuter à tout moment son juge-
ment juste, sans autre avertissement? 
La Parole de Dieu dit : «Aujourd’hui, si 
vous entendez sa voix» – et vous l’avez 
entendue –, «n’endurcissez pas vos 

coeurs!» (Ps. 95,8). Si vous faites demi-
tour aujourd’hui et si vous voulez vous 
confier en Jésus, vous pouvez le faire 
n’importe où et n’importe quand. Si vous 
vous tournez vers Jésus-Christ et si vous 
L’acceptez pour votre Sauveur personnel, 
vous expérimenterez un changement de 
maître. En 2 Corinthiens 5,17 il est dit: 
« Ainsi, celui qui est uni au Christ est 
une nouvelle créature [ou une nouvelle 
création]: Il n’est plus le même, car son 
ancienne vie a disparu. Une nouvelle vie 
a commencé!» C’est une vie sous le règne 
de Dieu. C’est pourquoi Dieu dit: «Soyez 
saints, car je suis saint!» (1 Pi. 1,16).

En remettant notre vie à Jésus et en 
recevant le Saint-Esprit nous sommes pla-
cés dans la position de saints. Paul, dans 
ses lettres qu’il écrit à ceux qui croient 
en Jésus, dit s’adresser à des saints (1 Co. 
1,2). Dieu nous voit à travers Jésus-Christ 
saints et justes. En notre qualité de rache-
tés en Christ nous sommes devant Dieu 
juridiquement dans la position de saints. 
Il y a cependant un problème. Juridique-
ment parlant, nous sommes saints, mais 
notre conduite n’est pas encore sainte. 
Et pourtant c’est cela la volonté de Dieu, 
que ce ne soit plus moi qui dirige ma vie, 
mais Jésus-Christ. 

Le croyant a reçu un nouvel esprit qui 
cherche à plaire à Dieu, à L’honorer – 
parce que Lui est saint. Cela ne veut pas 
dire que nous sommes sans faute. Plus 
notre vie est intense avec Jésus, plus nous 
reconnaîtrons nos faiblesses. Mais il s’agit 
pour nous de tendre vers la volonté de 
Dieu, vers Ses directives qu’Il nous a don-
nées dans Sa Parole. Nous sommes sanc-
tifiés par la vérité de la Parole de Dieu: 
«Sanctifie-les par ta vérité. Ta Parole est 
la vérité!» (Jn. 17,17). Plus la parole de 
Dieu devient vivante en nous – par la 
lecture, l’étude, l’écoute et l’application 
–, plus le Saint-Esprit nous change en des 
personnes agréables à Dieu. Ce processus 
de transformation a son fondement dans 
la sainteté de Dieu. «Soyez saints, car je 
suis saint.»

Plus nous connaissons, en tant que 
croyants, la sainteté de Dieu, plus nous 
aurons la crainte de Dieu. C’est dans 
cette crainte, assortie d’amour, que naît 
notre désir de mener une vie à l’honneur 

de Dieu, une vie sanctifiée. Il est dit en 
Galates 5,22: «Mais le fruit de l’Esprit 
c’est l’amour, la joie, la paix, la patience, 
l’amabilité, la bonté, la fidélité, la dou-
ceur, la maîtrise de soi.»

Ce fruit, résultat du processus de trans-
formation, doit être visible dans votre vie 
comme dans la mienne – dans la vie quo-
tidienne, dans notre famille, dans notre 
relation avec notre conjoint, nos enfants, 
nos frères et soeurs, nos supérieurs, nos 
collègues, quand vous roulez en voiture 
et aussi dans les endroits où personne 
ne nous voit.

La sainteté, c’est la nature de Dieu et 
c’est un thème central de la Bible. «Soyez 
saints, car je suis saint.» Cet ordre est 
adressé à quiconque se nomme enfant 
de Dieu. Cette nouvelle conduite doit se 
manifester au quotidien, pratiquement. 
C’est ce qui doit être la priorité dans 
l’Eglise du Dieu vivant : «Que ton nom 
soit sanctifié!» (Mt. 6,9).

 PETER BLASER

Prière
Père céleste, Tu es saint et juste et 
personne n’est semblable à toi. Par 
Ta sainteté j’ai pu reconnaître que 
je suis foncièrement mauvais. Merci 
pour Ta grande miséricorde et Ton 
immense amour qui ont conduit Ton 
Fils Jésus-Christ à se faire homme 
et à payer pour mes péchés en mou-
rant, Lui le juste, à la croix. Merci 
pour Ta résurrection, de ce que Tu 
vis maintenant et que Tu m’appelles 
à Toi. Seigneur Jésus, je suis faible. 
C’est pourquoi je Te demande Ton 
aide, donne-moi le vouloir et le faire 
pour vivre d’une manière toujours 
plus sainte, parce que Tu es saint, 
afin que Tu sois honoré, glorifié 
jusqu’à ce que Tu reviennes! Amen.
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Le lien entre la 
sanctification  
et le réveil 

Celui qui met la bonne priorité peut 
connaître le réveil – dans sa vie person-
nelle comme dans son église. Une étude 
et un appel personnel. 

L e psaume 93,5 affirme ceci: «Tes 
témoignages sont entièrement véri-
tables; la sainteté convient à ta mai-

son, O Éternel! pour toute la durée des 
temps.» Le lien entre la véracité de Sa 
Parole et la sainteté de Son être ressort 
également de la prière sacerdotale, où le 
Seigneur Jésus demande à Son Père cé-
leste: «Sanctifie-les par ta vérité; ta parole 
est la vérité» (Jn. 17,17).

«Ta parole est la vérité» correspond 
à «Tes témoignages sont véritables» et 
«Sanctifie-les par ta vérité» est identique à 
«la sainteté convient à ta maison». [Autre 
traduction : la sainteté est l’ornement de 
ta maison] L’un ne va pas sans l’autre. A la 
question de savoir qui est la maison, c’est 
Hébreux 3,6 qui nous donne la réponse: 
«… mais Christ l’est comme Fils sur sa 
maison; et sa maison, c’est nous, pourvu 
que nous retenions jusqu’à la fin la ferme 
confiance et l’espérance dont nous nous 
glorifions.» 

Le point important est donc que nous, 
en tant que nés de nouveau, soyons un 
ornement pour Lui! A ce propos, Esaïe 
62,3 nous offre une parole magnifique: 
«Tu seras une couronne éclatante dans la 
main de l’Éternel, un turban royal dans la 
main de ton Dieu.» Ou comme le dit le 
Nouveau Testament: en tant qu’enfants 
de Dieu nous devons être «à la louange 

de la gloire de sa grâce», «à la louange 
de sa gloire» (Ep. 1,6.12).

Par Sa parole véritable, nous sommes 
sanctifiés pour Lui en étant Sa maison. 
Nés de nouveau, nous ne sommes pas 
seulement «un temple du Saint-Esprit» 
(1 Co. 6,19), mais aussi Sa maison («La 
maison, c’est nous …»). On vient au 
temple pour adorer et offrir des sacri-
fices. C’est le côté de Dieu, c’est ce qu’Il 
fait à travers nous. Dans une maison, 
on y habite. C’est pourquoi l’Ecriture 
nous donne en Ephésiens 3,17 cette 
parole puissante disant «Christ habite 
dans vos coeurs par la foi; afin qu’étant 
enracinés et fondés dans l’amour…». 

Si nous L’aimons en gardant Sa pa-
role, Dieu habite en nous. C’est ce que 
le Seigneur Jésus nous a promis en Jean 
14,23: « Si quelqu’un m’aime, il gar-
dera ma parole, et mon Père l’aimera; 
nous viendrons à lui, et nous ferons 
notre demeure chez lui.» Et Il dit en 
Apocalypse 3,20: «Voici je me tiens à 
la porte et je frappe. Si quelqu’un en-
tend ma voix et ouvre la porte, j’entre-
rai chez lui, et je souperai avec lui, et 
lui avec moi.» Est-ce que vous vivez 
réellement dans la sanctification par Sa 
Parole, selon cette incroyable réalité 
qu’Il a fait de vous Sa maison et qu’Il y 
habite? – Votre sainteté est Son orne-
ment (Ps 93,5)! C’est à cela qu’il vous a 
destinés, avant la fondation du monde: 
«En lui [Jésus-Christ] Dieu nous a élus 
avant la fondation du monde, pour que 
nous soyons saints et irrépréhensibles 
devant lui» (Ep. 1,4). 

 « VOICI JE ME TIENS À 
LA PORTE ET JE FRAPPE. 
SI QUELQU’UN ENTEND 
MA VOIX ET OUVRE LA 
PORTE, J’ENTRERAI CHEZ 
LUI, ET JE SOUPERAI 
AVEC LUI, ET LUI AVEC 
MOI.»
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Dans Son immense amour, Dieu a tout 
fait pour que qu’Il puisse atteindre ce but 
avec vous. Pour que vous soyez trouvés 
devant Lui saints et irrépréhensibles dans 
l’amour et que vous serviez à l’ornement 
de Sa maison, Il a laissé clouer, par amour 
pour vous, Son Fils unique sur la croix 
de Golgotha. Et Jésus-Christ a enlevé, 
porté sur la croix, ce terrible péché entré 
déjà dans le paradis dans l’homme par 
le diable. Et à la croix Jésus a donné Sa 
vie en versant Son sang. Dans quel but? 
La réponse se trouve en Hébreux 13,12: 
«C’est pour cela que Jésus aussi, afin de 
sanctifier le peuple par son propre sang, 
a souffert hors de la porte.» Quel prix le 
Seigneur Jésus n’a-t-Il pas payé! Dieu a 
réellement payé le prix fort pour que vous 
soyez sanctifiés à jamais, afin que vous 
parveniez au but fixé par Lui. Vu sous cet 
éclairage, nous comprenons mieux ce qui 
est dit au psaume 93,5: «Tes témoignages 
sont entièrement véritables; la sainteté 
convient à ta maison O Éternel! pour 
toute la durée des temps.»

C’est pourquoi nous lisons dans 
1 Thessaloniciens 4,3: «Ce que Dieu 
veut, c’est votre sanctification.» Que 
faut-il entendre par sanctification? Eh 
bien, la sanctification, c’est un pas de plus 
que le pardon des péchés. Le pardon des 
péchés conduit à dire «Non» au péché. La 
sanctification nous conduit à dire «Oui» 
à Jésus-Christ. C’est à cette lumière que 
nous comprenons la parole puissante qui 
se trouve en 1 Pierre 1,15–16: «Mais, 
puisque celui qui vous a appelés est saint, 
vous aussi soyez saints dans toute votre 
conduite, selon qu’il est écrit: Vous serez 
saints, car je suis saint.» C’est l’unité 
organique avec le Seigneur. Si je suis un 
avec Lui, je ne puis avoir une conduite 
non sainte, car Lui est saint.

Nous lisons en Hébreux 12,14 que 
«sans la sanctification, nul ne peut voir 
le Seigneur». Certes, nous prions, nous le 
supplions: «Ô Seigneur, accorde-nous un 
réveil et commence-le en moi», mais nous 
évitons la sanctification. J’ai lu récemment 
dans un bon journal chrétien un très bel 
article à propos du réveil; mais je n’y ai 
trouvé nulle mention de la condition pré-
alable à un réveil, à savoir la contrition, la 
repentance et la sanctification. 

Quel immense écart, quelle contradic-
tion n’y a-t-il pas chez beaucoup entre la 
confession des lèvres et leur conduite! 
Pourquoi par exemple n’acceptez-vous 
pas votre frère tel qu’il est, votre soeur 
telle qu’elle est? Pourquoi calomniez-
vous dans leur dos tout en priant pour un 
réveil? Savez-vous ce que c’est? C’est de la 
méchanceté. J’ai été bouleversé en lisant à 
ce propos la parole au psaume 50,16–17: 
« Et Dieu dit au méchant: Quoi donc! tu 
énumères mes lois, (nous voyons donc 
que ce méchant est ‹pieux›) et tu as mon 
alliance à la bouche, toi qui hais les avis, 
et qui jettes mes paroles derrière toi! »

Chers lecteurs, je vous le dis franche-
ment: la méchanceté de beaucoup de 
croyants m’attriste profondément. Quant 
à moi, je confesse ouvertement: sois je 
suis méchant et je ne verrai aucun réveil. 
Sois je suis saint et consacré à Dieu et je 
me trouverai au milieu d’un réveil. Il n’y 
pas d’autre chemin entre les deux. Nous 
voulons voir des guérisons sans sanctifi-
cation; nous désirons un réveil sans être 
disposés à nous repentir. Nous voulons 
voir de nouvelles conversions, sans que 
nous soyons convertis jusqu’au tréfonds 
de notre être. Mais nous touchons ici la 
crise extrême que connaît la sanctifica-
tion: la méchanceté! 

Oh, combien je désire sortir de la théo-
rie morte pour entrer enfin dans l’expé-
rience vivante du réveil. Si tel est aussi 
le désir de votre coeur, alors, je vous en 
prie, soyez maintenant tout à fait sincères! 
Vous passez peut-être par une crise de la 
sanctification? Votre terrible lutte inté-
rieure, est-ce celle qui est décrite dans 
Galates 5,17? «Car la chair a des désirs 
contraires à ceux de l’Esprit, et l’Esprit 
en a de contraires à ceux de la chair; ils 
sont opposés entre eux, afin que vous ne 
fassiez point ce que vous voudriez.» Je 
vous pose la question: Ne voulez-vous 
pas maintenant capituler sans condition 
devant le Saint-Esprit et faire réellement 
acte de repentance? Le réveil ne se fait 
pas sans la sanctification, car «la sainteté 
convient à ta maison, O Éternel! pour 
toute la durée des temps». Ô mon pays, 
ô mon pays, écoute la Parole du Seigneur! 
Amen.

 WIM MALGO (1922–1992)

Soyez saints
Soyez donc parfaits, comme votre 
Père céleste est parfait. 
Je suis le Dieu tout puissant. Marche 
devant ma face, et sois intègre. – 
Vous serez saints pour moi, car je 
suis saint, moi, l’Éternel; je vous ai 
séparés des peuples, afin que vous 
soyez à moi. 
Car vous avez été rachetés à un 
grand prix. Glorifiez donc Dieu dans 
votre corps et dans votre esprit, qui 
appartiennent à Dieu.
 Vous avez tout pleinement en lui, qui 
est le chef de toute domination et de 
toute autorité. – Qui s’est donné lui-
même pour nous, afin de nous rache-
ter de toute iniquité. –Appliquez-vous 
à être trouvés par lui sans tache et 
irrépréhensibles dans la paix.
Heureux ceux qui sont intègres dans 
leur voie, qui marchent selon la loi 
de l’Eternel! – Mais celui qui aura 
plongé ses regards dans la loi par-
faite, la loi de la liberté, et qui aura 
persévéré, n’étant pas un auditeur 
oublieux, mais se mettant à l’oeuvre, 
celui-là sera heureux dans son acti-
vité. – Sonde-moi, ô Dieu, et connais 
mon coeur ! Eprouve-moi, et connais 
mes pensées. Regarde, si je suis sur 
une mauvaise voie, et conduis-moi 
sur la voie de l’éternité.

Mt. 5,48; Ge. 17,1; Lé. 20,26; 1 Co 
6,20; Col. 2,10; Tit. 2,14; 2 Pi. 3,14; 
Ps. 119,1; Ja. 1,25; Ps. 139,23–24. 
Extrait de : Lumière sur le sentier,  
n° de commande 310240.
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Hitler: addiction 
cinématogra-
phique

D ans la rubrique «Einestages» 
(Un jour) sur Spiegel Online, 

Katja Iken évoque la consomma-
tion qu’Hitler faisait des films. Il 
se fichait pas mal de «la censure 
établie par lui» et consommait 
tout et n’importe quoi, même si 
c’était «contraire à son idéologie». 
Schaub, l’adjudant chef d’Hitler se 
serait plaint: «Hier soir, j’ai dû re-
garder trois films – oui, trois! – et 
encore un ce matin. Et ça à jeun! 
Le Fuhrer peut y passer des heures 
et des heures, incroyable.» L’his-
torien et journaliste Volker Koop a 
trouvé lors de ses recherches que 
«pour la seule année comptable 
de 1944» 3,75 millions de Reichs-
mark était prévus pour «l’acqui-
sition de nouveaux films». Et 
Iken de demander: «Dans quelle 
mesure cette consommation exa-
gérée de films a-t-elle favorisé chez 
Hitler sa tendance prononcée aux 
fantasmes et délires?»            adm

L’influence positive des dieux qui châtient

Selon un article du 10 février 2016 
sur Spiegel-Online, la croyance en 

un dieu tout-puissant, ou des dieux tout 
puissants, aurait assuré la cohésion des 
civilisations. Une étude affirme que 
c’est la peur de la punition qui pousse 
les êtres humains à faire du bien et qui 
fonde le succès des religions. «591 êtres 
humains» furent testés «dans le cadre 
d’interviews et d’expériences». Les 
chercheurs ont trouvé que «la disposi-
tion à des actes altruistes augmente nette-
ment, si les candidats se sentent observés 

par un dieu tout-puissant, qui a donné 
des règles morales dans ce sens et qui 
menace de punition toute infraction». 
Frank Patalong écrit dans cet article: 
«Le groupe de chercheurs considère 
les résultats comme une première 
preuve empirique que des dieux 
qui châtient et qui observent 
tout favorisèrent la cohésion 
des civilisations dans leur 
phase de croissance.»

  adm 

Confirmation scientifique de  
Proverbes 24,13

D ans Epoch Times, Jacqueline 
Roussety souligne les effets 

positifs du miel. «Des enzymes 
aux vitamines, on y trouve tout 
ce qui est nécessaire à la vie de 
l’abeille, ce qui sert aussi à notre 
santé.» Du miel cru passe «pour 
une des alternatives les plus effi-
cientes aux antibiotiques». Le 
miel a fait ses preuves dans la lutte 
contre les bactéries et de ce fait, 
dit Roussety, en principe «chaque 
médecin devrait prescrire en cas 
d’infection d’abord du miel». Et de 
conclure: «Le miel est un anti-in-
flammatoire, il est également apte 
à stopper une mycose. Les agents 
antibactériens savent dépister les 
spores fongiques et les détruire. Le 

miel est donc bien plus efficace 
et fort que les antibiotiques 

conventionnels.» adm
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Les pays les plus 
chers du monde 

D ans quel pays le coût de la vie est-il le 
plus élevé? Sans surprise on trouve la 

Suisse tout devant à la 2e place. Les Etats 
des Caraïbes, les Bermudes et les Baha-
mas occupent respectivement la 1ère et la 
3e place. Israël est le 16e pays le plus cher 
et l’Allemagne occupe la 29e place.  adm

La manipulation génétique sur les embryons 
autorisée au Royaume Uni

Le 1er février de cette année, n-tv.
de rapportait la décision contro-

versée des autorités britanniques: les 
chercheurs reçoivent «le feu vert pour 
pratiquer des manipulations génétiques 
sur les embryons ». Le but serait de 

trouver «quels gènes sont nécessaires 
au développement sain de l’embryon». 
Cela signifie pratiquement la «modifica-
tion active de l’ADN humain». Ce qui 
reste interdit dans de «nombreux pays 
– y compris l’Allemagne » adm

Etrange droit  
pénal en Iran

Aucun autre pays n’exécute autant de 
peines capitales que l’Iran, parmi les 

condamnés se trouvent beaucoup d’en-
fants et de jeunes gens. Selon n-tv.de, 
actuellement «au moins 49 délinquants 
au-dessous de 18 ans attendent leur exé-
cution dans le couloir de la mort». Le 
droit pénal iranien a cela d’étrange qu’en 
dépit d’une réforme de la justice «des 
filles au-dessus de neuf ans» sont considé-
rées pénalement responsables alors que 
les garçons ne le sont «qu’à partir de 15 
ans».  adm 

Rome s’incline devant 
le président iranien

L a récente visite du président iranien 
Hassan Rohani à Rome «fut entourée 

de beaucoup de précautions», comme le 
rapporte Spiegel Online. Sur ordre des 
autorités «plusieurs statues de nus des 
musées du célèbre Capitole ont été cou-
vertes de voiles». Et cela «par respect de 
la culture iranienne et de la foi de Roha-
ni». Rohani signa à Rome des contrats de 
plusieurs milliards d’euros «jetant ainsi 
les bases pour un retour sur le marché 
européen d’un pays affaibli longtemps par 
des sanctions économiques». Rohani fut 
également reçu en audience par le pape. 
Tous deux échangèrent des cadeaux et 
«soulignèrent l’importance de la paix et 
de la tolérance » adm

Le Dr. Charles C. Ryrie est décédé

Charles Ryrie, enseignant améri-
cain de la Bible, est connu chez 

nous notamment pour son ouvrage de 
référence Die Bibel verstehen, (Com-
prendre la Bible) la bible d’étude Ryrie 
ainsi que pour son interprétation de 
l’Apocalypse Die Offenbarung ver
stehen (Comprendre l’Apocalypse). Il 
s’en est allé vers la patrie céleste ce 
16 février 2016 peu avant son 91ème 
anniversaire. Le professeur de la Bible 
Denny Burk se souvient de son amitié 
avec le docteur Ryrie. Elle est née à 
l’époque où Burk, à côté de ses études 
de théologie, travaillait comme maître 
nageur dans un complexe sportif. Ryrie, 
déja en retraite, fréquentait ce centre 
après un accident de voiture, la nata-
tion faisant partie de sa rééducation. 
Comme Ryrie était fermement décidé 
à annoncer l’évangile à tout maître 
nageur qu’il était amené à rencontrer, 
le vieux professeur de théologie et le 
jeune étudiant de théologie, qui lui était 
encore inconnu, nouèrent les premiers 
contacts. De nombreux chrétiens amé-
ricains – venant aussi d’autres horizons 

théologiques – se rappellent à l’occasion 
de la mort de Ryrie la vie de cet homme 
doux, vivant la sanctification et aimant 
la Parole, annonçant l’évangile avec fer-
veur sans jamais dire du mal des autres 
et sachant rire de lui-même. adm

Rectificatif

D ans l’article «Un mauvais usage 
de la Bible par des populistes 

néerlandais» dans Appel de Minuit 
3/16 un passage pouvait prêter à 
confusion. Un lecteur a attiré notre 
attention sur Deutéronome 25,11, 
qui parle en effet d’un cas, où selon 
les lois du Sinaï une femme doit avoir 
la main coupée. Mais ce passage n’a 
aucun rapport avec l’enseignement 
dans l’église. Il est possible que dans 
la vidéo Youtube sur les deux popu-
listes, les passages de 1 Timothée 
2,12 et de Deutéronome 25,11 aient 
été accolés l’un à l’autre.  

L’œuvre missionnaire Appel de Minuit
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On s’est habitué, et les milieux du chris-
tianisme conservateur ne font pas excep-
tion, à regarder sans esprit critique tous 
les films et séries télévisées proposées 
par l’industrie du divertissement. C’est 
fatal. Un appel cru mais nécessaire à se 
réveiller.  

Amon sens, la Bible nous fait com-
prendre de manière on ne peut plus 
claire que la sexualité et la nudité 

qui l’accompagne sont des choses sacrées 
qui ne peuvent être partagées qu’au sein 
du couple marié. Ce qui est bon et conve-
nable dans le mariage, à savoir la nudité 
et une sexualité sans honte, est exclusive-
ment limité à la sphère privée. Je suppose 
que vous êtes d’accord avec moi. 

Et pourtant il n’est pas rare aujourd’hui 
de voir des corps nus et l’acte sexuel dans 
des films et séries télévisées. Il semble de 
plus en plus difficile de trouver un film 
ou une série sans que la caméra ne capte 
au moins une scène de nus ou un acte de 
passion ardente. Bien que de nos jours 
beaucoup de chrétiens se sentent la liber-
té de regarder tout cela, je suis persuadé 
que nous ne devrions pas le faire. Des 
chrétiens devraient éviter de regarder des 
films qui présentent des scènes de nudité 
et de sexe. Il y a plusieurs raisons à cela, 
mais je voudrais me limiter à une seule 
que je trouve particulièrement évidente 
et convaincante.

Commençons par le constat suivant: 
ce que nous voyons à l’écran est réalité 
et fiction. En regardant des scènes de nus 
et de sexe dans des films, nous perdons 
parfois de vue ce qui est réalité dans la 
fiction. Ce que nous voyons à l’écran, est 
une histoire fictive. Mais elle est jouée 
de façon très réaliste par les hommes 
et des femmes réels. Cela entraîne des 

conséquences importantes quand il s’agit 
de mimer l’amour. Car pour qu’une telle 
scène puisse être filmée, un homme et 
une femme bien réels doivent ôter leurs 
vêtements, dénuder leurs corps bien 
réels, se toucher à des endroits bien 
réels et bouger dans un lit bien réel. 
Même si l’acte d’amour n’est pas réel-
lement consommé, il s’agit néanmoins 
d’actes accomplis par des personnes bien 
réelles. La raison pour laquelle ces scènes 
paraissent si réalistes est qu’en grande 
partie elles sont réelles. Ce ne sont pas 
des seins artificiels que vous voyez là, 
ce ne sont pas des baisers feints que les 
acteurs échangent et ils ne font pas sem-
blant de se caresser.

Et maintenant la question que je vou-
drais poser aux maris: dans quel cas se-
riez-vous d’accord que votre épouse parti-
cipe à une telle scène? Est-ce que vous la 
laisseriez partir au travail demain matin, 
si vous saviez qu’elle passerait des heures 
sans vêtements, se roulant dans un lit 
avec un autre homme pendant que les 
cameramen la regardent, adaptent l’éclai-
rage et testent plusieurs angles de vues 
alors que le metteur en scène dispense 
ses conseils à votre épouse en disant: 
«Non, tes mains, mets-les là.» – «Bouge 
plutôt comme ça …» – Et vous, épouses, 
dans quel cas accepteriez-vous que votre 
mari déshabille une autre femme, l’em-
brasse et la porte au lit? Je pense que 
vous ne pouvez imaginer aucun scénario, 
où ce genre de choses serait acceptable, 
moral ou bon. Retenez fermement cette 
conviction. 

Vous connaissez le deuxième des 
deux plus grands commandements de 
Dieu: «Aime ton prochain comme toi-
même.» Ce commandement dit que votre 
conduite à l’égard de celui que vous ai-
mez le plus devrait déterminer la manière 

dont vous devriez vous conduire à l’égard 
de ceux que vous aimez le moins ou que 
vous ne connaissez pas. Dieu suppose que 
vous protégerez vos propres intérêts, et 
Il fait de votre intérêt propre le critère à 
appliquer pour la protection des intérêts 
des autres.

Nous avons constaté qu’il est inac-
ceptable pour votre épouse de se dévê-
tir devant une caméra et qu’il est aussi 
inacceptable pour votre mari de simuler 
l’acte d’amour avec une actrice. Ceci est 
un bon indicateur qui vous dit ce que 
vous avez à penser de cette fille glamour 
hollywoodienne, quand elle se met à ôter 
ses vêtements et qu’elle prend dans ses 
bras un autre homme devant la caméra. 
Vous n’avez pas le droit de considérer 
le corps de l’actrice comme étant moins 
sacré que celui de votre époux/épouse. 
S’il vous est insupportable de voir que 
votre femme mime des actes sexuels et 
la jouissance avec un autre homme, il de-
vrait vous être également insupportable 
de passer un moment de divertissement 
quand quelqu’un d’autre mime ce genre 
de choses. Celui qui refuse de regarder 
ces scènes, aime en fin de compte son 
prochain comme soi-même – vous aimez 
cette actrice comme vous aimez votre 
épouse. 

La réalité, c’est que la Bible interdit 
ce que font ces acteurs. Et si la Bible in-
terdit ces actes, elle interdit aussi votre 
participation voyeuriste. Si les acteurs 
pèchent en mimant des actes d’intimité, 
alors vous péchez en regardant ces scènes 
d’intimité. Mais vous en portez une plus 
grande culpabilité, parce que vous êtes 
chrétien, donc quelqu’un qui devrait 
considérer ces acteurs comme Christ les 
considère, vous devriez les regarder avec 
les yeux de Christ. Que Dieu vous garde 
de jamais accepter que votre épouse ôte 
ses vêtements pour notre divertissement! 
Que Dieu vous garde donc aussi de jamais 
tolérer qu’une autre femme se dénude 
devant vous!

 TIM CHALLIES

Traduit de l’anglais. Publié avec l’aimable 
autorisation; paru d’abord sur challies.com

VIE CHRÉTIENNE 

Le sexe  
à l’écran 
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PENSÉES

ACTUALITÉ

Le dernier  
chrétien d’Idil et la  
justice de Dieu
L’un des plus anciens sites de la chré-
tienté ne compte désormais plus un seul 
chrétien. Est-ce que Dieu a oublié Ses 
rachetés ? Que pouvons–nous dire dans 
ce contexte de la justice du Seigneur? Un 
encouragement.

D ans Apocalypse 15,4 on entend 
les paroles suivantes à la louange 
du Seigneur: «Qui ne craindrait, 

Seigneur, et ne glorifierait ton nom? Car 
seul tu es saint. Et toutes les nations 
viendront, et se prosterneront devant 
toi, parce que tes jugements ont été 
manifestés.»

Ce sera la plus grosse révélation de 
tous les temps, une bombe en matière 
de connaissance, le plus gros étonnement 
que l’on n’ait jamais vu, quand tous les 
peuples malgré leur immense diversité de 
cultures, caractères, spécificités et idéolo-
gies comprendront que le seul vrai Dieu 
est saint et juste, véritable et miséricor-
dieux. «L’Éternel est juste dans toutes ses 
voies, et miséricordieux dans toutes ses 
oeuvres» (Ps. 145,17).

Combien le Seigneur est-Il différent de 
l’homme! Dans notre monde actuel, nous 
voyons exactement le contraire. Les voies 
et les oeuvres de l’homme sont injustes. 
Tout va sens dessus dessous, l’ordre établi 
vacille. On ne peut plus compter sur per-
sonne. Désorientation et manque d’assu-
rance augmentent en conséquence. Des 
vagues de crises grossissent à l’instar d’un 
tsunami. Dans le monde entier, des chré-
tiens sont persécutés. Le christianisme 
semble régresser, partout la vérité est 
piétinée. 

On entendait récemment un reportage 
à la radio allemande sur la petite ville 

d’Idil, située dans la Turquie orientale, 
«l’un des plus anciens sites chrétiens au 
monde». Et le site Internet de la radio 
d’expliquer: «Jusque vers la fin des an-
nées 70, même le maire était issu des 
rangs des chrétiens. Quand le dernier fut 
assassiné, tous les chrétiens qui restaient 
encore s’enfuirent vers l’Allemagne, la 
Suède ou la Suisse. Le dernier chrétien 
vient de quitter Idil – c’est le fils du maire 
assassiné.»

Les musulmans pourront donc se van-
ter que cet endroit est enfin «libre de 
tout chrétien». On se demandera donc : 
«Qu’est-ce qui tient et qu’est-ce qui nous 
porte encore? Où est l’appui dans ces 
temps sans appuis?» Les chrétiens prient: 
«Quand viendras-tu Seigneur, pourquoi 
ne montres-tu pas ton irritation?» Et 
pourtant, «L’Éternel est juste dans toutes 
ses voies, et miséricordieux dans toutes 
ses oeuvres» (Ps. 145,17). 

Tout ce que le Seigneur fait, qu’il per-
mette des choses, qu'Il attende encore, 
est juste et l’effet de sa grâce. Ce n’est que 
dans la justice de Ses voies et dans la grâce 
de Ses oeuvres que nous trouvons appui 
et refuge. C’est ce qui a de quoi nous 
rassurer. Oui, tous les peuples compren-
dront un jour qui Il est et Le craindront, 
Le loueront; ils viendront, adoreront et 
confesseront que Lui seul est saint et que 
tout ce qu’Il fait est juste. Et Dieu a prouvé 
cette justice en Jésus-Christ, quand à la 
croix Il prit sur Lui le péché du monde 
et qu’Il ouvrit ainsi le chemin vers Dieu 
pour quiconque croit en Lui.

Nous pouvons remercier Dieu dans ces 
temps injustes et agités de ce que Lui 
est juste et que nous pouvons trouver le 
repos en Son Fils. 

 NORBERT LIETH

Réserve trente minutes par jour 
pour tes soucis, et fais un petit 
somme pendant ce temps. 

ABRAHAM LINCOLN (1861–1865), 
PRÉSIDENT DES USA

On ne peut enlever au peuple 
d’Israël ce qu’il [Dieu] a promis 
de lui donner.

ROBERT HALDANE (1764–1842), 
THÉOLOGIEN

Tout homme aime les dons et 
les grâces de Dieu, mais un 
sanctifié aime le Dieu des dons 
et des grâces.

JOHN FLAVEL (1627–1691), PASTEU

Dire que Dieu nous accepte 
comme nous sommes prête à 
confusion. Or, il nous accepte, 
bien que nous soyons comme 
nous sommes.

SINCLAIR FERGUSON (NÉ EN 1948), 
THÉOLOGIEN

Si ton Dieu ne te contredit ja-
mais, tu adores peut-être seu-
lement une version idéalisée de 
toi-même.

TIM KELLER (NÉ EN 1950), PASTEUR

Que sert-il à un homme de 
clouer le bec à son adversaire, 
s’il y perd l’esprit humble qui 
réjouit le Seigneur?

JOHN NEWTON (1725–1807), AUTEUR 
DE CANTIQUES
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QUEL EN EST LE SENS ?

Hébreux 4,15
La Bible dit que le Seigneur Jésus a été tenté en toutes 
choses. Est-ce que cela veut dire vraiment en toutes choses, 
y compris l’homosexualité etc.? En pensant à Sodome et 
Gomorrhe je dirais, d’après ce que je sais de la Bible, «non». 
Notre Seigneur sait combien nos coeurs sont mauvais. Jésus 
est Dieu, c’est pourquoi je ne peux pas imaginer cela.

Comme la Bible nous le dit, le Seigneur Jésus a été tenté, 
de la façon suivante: « Car nous n’avons pas un souve-

rain sacrificateur qui ne puisse compatir à nos faiblesses; au 
contraire, il a été tenté comme nous en toutes choses, sans 
commettre de péché» (Hé. 4,15). Il est probable que notre 
Seigneur Jésus a été tenté d’une manière encore bien plus 
grave que nous ne pourrons jamais connaître. Les vraies 
dimensions de cette tentation, nous, humains, ne pouvons 
ni les comprendre ni les sonder. Le Bible pose un voile là-
dessus, cela restera en bonne partie un mystère. La parole 
de Dieu en dit seulement ceci: «sans commettre de péché!» 
Quelle que fût la tentation du Seigneur, Il ne pécha pas une 
seule fois.

Ce que Satan fit subir au Seigneur Jésus pendant les 40 
jours de tentation se dérobe en très grande partie à notre 
connaissance (Lu. 4,1–13). De même, ce qui s’est passé au 
jardin de Gethsémané, quand la sueur du Seigneur devint 
des grumeaux de sang (signe de la plus grande souffrance 
psychique!), nous restera inconnu. Et pouvons nous réelle-
ment saisir que sur la croix de Golgotha toutes nos fautes 
ont été placées sur Jésus-Christ Lui arrachant ce cri terrible: 
«Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné?» (Mc. 
15,34)? Là aussi, nous gardons le silence, car nous ne pou-
vons ni ne pourrons jamais saisir ce que le Seigneur Jésus a 
accompli pour nous à la croix. Oui, Il a été fait péché pour 
nous. Il a pris sur Lui notre péché … et est resté lui-même 
toujours sans péché!

 SAMUEL RINDLISBACHER

QUESTION A …

Arnold 
 Fruchtenbaum
est né en 1943 dans un camp d’internement de 
Sibérie. Il étudia aux USA la théologie, la phi-
losophie et l’archéologie. Aujourd’hui il vit 
avec son épouse au Texas et dirige l’oeuvre 
missionnaire Ariel Ministries.

Quel est votre livre préféré de la Bible 
ou lequel avez-vous lu le plus sou-
vent ?
Il n’y a pas un livre particu-
lier de la Bible que je lis plus 
souvent que d’autres. Dans 
mes moments de médita-
tion je lis toujours la Bible en 
continue, commençant par la 
Genèse et finissant par l’Apocalypse. Quand j’ai terminé, 
je prends une autre traduction, pour la relire du début à la 
fin, et ensuite encore une autre traduction et ainsi de suite. 
Je ne lis donc pas deux fois de suite la même traduction. 
Quant à mes études, je passe certainement le plus gros de 
mon temps avec la parole prophétique de l’Ancien et du 
Nouveau Testament, notamment avec les prophéties qui 
concernent la première et la seconde venue de Christ. Je 
me suis fixé le but d’écrire une interprétation de la Bible 
verset par verset  – mais je n’ai pas encore terminé … 

Quels livres, en dehors de la Bible, vous ont le plus marqué 
pour votre vie de foi ?
Les ouvrages de David L. Cooper, qui est maintenant auprès 
du Seigneur. Il m’a montré, tout ce que l’on peut apprendre 
au travers de l’arrière-plan juif quand on veut expliquer la 
Bible. J’ai lu tous ses livres avant sa mort. Il fut pour moi 
l’enseignant le plus important à ce propos. 
Puis les écrits de Charles Ryrie. Ses livres m’ont énormé-
ment aidé dans mes études.

Que signifie pour vous au quotidien la vive attente de Son retour?
Comme je crois à l’enlèvement avant la tribulation, cela 
signifie pour moi que le Seigneur pourrait revenir à tout 
moment. Il pourrait venir aujourd’hui. Je continue néan-
moins à faire des projets à long terme, pour le cas où Il ne 
viendrait pas avant. Je ne vends pas non plus mes biens 
ni ne fais ces choses que beaucoup de gens font quand ils 
ne lisent pas les bons livres … Je vis comme s’Il venait 
aujourd’hui, mais je fais des projets comme s’Il ne venait 
pas de mon vivant.

 NOUS NE POUVONS NI NE POURRONS 
JAMAIS SAISIR CE QUE LE SEIGNEUR 
JÉSUS A ACCOMPLI POUR NOUS À LA 
CROIX. OUI, IL A ÉTÉ FAIT PÉCHÉ POUR 
NOUS. IL A PRIS SUR LUI NOTRE PÉCHÉ … 
ET EST RESTÉ LUI-MÊME TOUJOURS SANS 
PÉCHÉ!
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L es termes de ces deux paragraphes 
sont presque identiques, mais il y 
a quelques divergences, car le pre-

mier passage met l’accent sur Salomon, le 
fils direct de David, et le deuxième texte 
insiste sur le fils éloigné et descendance 
de David, le Messie.

On pourrait résumer en affirmant que 
David a reçu quatre promesses, à savoir 
celle d’une maison éternelle resp. d’une 
dynastie éternelle, d’un trône éternel, 
d’un royaume éternel et d’une postérité 
éternelle.Le caractère éternel des trois 
premières est garanti parce que le des-
cendant de David est lui-même éternel, 
car il s’agit du Dieu-homme messianique. 
Les promesses de l’alliance sont les sui-
vantes: Ce descendant, qui subsistera 
éternellement et qui vivra éternellement 
règnera un jour sur Israël à partir du trône 
de David à Jérusalem. Selon certaines 
interprétations, ces promesses ont déjà 
été accomplies par le fait que Jésus est 
maintenant assis à la droite du Père. Or, 
cela ne correspond pas aux termes ni 
au contenu de l’alliance de David, car 
aujourd’hui Jésus règne à partir du ciel, 
du trône de Dieu le Père. Cependant, 
l’alliance de David veut dire qu’Il règnera 
à partir de Jérusalem, à savoir à partir du 
trône de David.C’est pourquoi ce trône 
devra un jour être reconstruit.

Cette alliance restera valable aussi 
longtemps que le soleil et la lune conti-
nueront à se succéder (cf. v. 4-5.30.35-
38). C’est ce que Dieu affirme dans le 
Psaume 89. Afin que ces promesses 
soient accomplies, ce trône devra un 
jour être reconstruit, à savoir que cela 
doit se faire par le descendant de David, 
qui règnera sur Israël en cette période.

Dans Esaïe 9,5, on annonce au peuple 
juif la naissance d’un enfant. C’est ainsi 
que l’humanité du Messie est mise en 
avant. Dans la deuxième partie du verset, 

on lui attribue quatre noms; trois d’entre 
eux soulignent Sa divinité, dont deux de 
façon clairement évidente: «Dieu fort» et 
«Père à jamais». Le premier nom signifie 
«merveilleux conseiller». Que ce soit en 
anglais ou en allemand, cette désignation 
ne contient aucune référence linguistique 
directe à la nature divine du Messie. Mais 
dans la langue hébraïque classique, cer-
tains mots sont utilisés exclusivement 
pour Dieu et jamais pour les hommes. 
Certains de ces termes se rapportent à 
des choses que seul Dieu est capable 
de faire, comme par exemple le mot 
hébraïque pour «créer». D’autres pour 
leur part, désignent des caractéristiques 
qui ne s’appliquent qu’à Dieu. Le mot 
hébreux pour «merveilleux» est utilisé 
uniquement pour Dieu et fait par consé-
quent partie de ce groupe. Dans la pre-
mière partie du verset, nous avons donc 
le Dieu-homme, le descendant de David, 
et au prochain verset nous voyons qu’Il 
est destiné à s’assoir sur le trône de David 
et à rendre la justice.

Le prophète Jérémie aussi annonce 
qu’un descendant humain de David sera 
assis sur son trône et règnera sur Israël 
(Jé. 23,5). Mais au verset 6, il est men-
tionné sous la forme du tétragramme, les 
quatre lettres du nom divin. Ces quatre 
lettres sont exclusivement utilisées pour 
Dieu. Il ne s’agit pas ici seulement d’un 
homme, mais du Dieu-homme, car lui 
seul satisfait à ce critère. Jérémie aussi 
mentionne la promesse encore non réa-
lisée, qu’Il règnera sur le peuple à partir 
de Jérusalem.

La prophétie de l’alliance de David 
se déploie également dans l’Evangile 
de Luc, à savoir au chapitre 1. L’ange 
Gabriel annonce à Marie qu’elle sera la 
mère du Messie. Ses paroles s’appuient 
sur l’alliance avec David, car il mentionne 
les quatre éléments de cette alliance (Lu. 

1,30-33). Les trois mots-clés de cette 
alliance étaient trône, maison et règne 
resp. royaume. Au verset 32 il est dit que 
Dieu lui donnera le trône de son père 
David. Le deuxième terme clé se trouve 
au verset 33: «Il règnera sur la maison de 
Jacob éternellement.» Le caractère éter-
nel du trône, de la maison et du royaume 
est garanti parce que le descendant est 
lui-même éternel. C’est pourquoi au ver-
set 33 il est appelé le «Fils du Très-Haut» 
et au verset 35 le «Fils de Dieu». 

Les deux Testaments, aussi bien l’An-
cien que le Nouveau, confirment que 
l’alliance de David sera accomplie et que 
le trône de David sera à nouveau érigé.

 DR. ARNOLD FRUCHTENBAUM

Extrait de Das Wunder der biblischen Prophetie, 
p. 85-90. Apprenez-en plus sur les liens 
époustouflants dans les projets d’avenir de 
Dieu et commandez le livre aux éditions de 
l’Appel de Minuit! N° de commande 187960. 
(Titre disponible uniquement en allemand). 
Disponible également en livre numérique.

PROPHETIE BIBLIQUE

La restauration du trône de David
L’alliance de David est mentionnée dans 2 Samuel 7,11–17 et dans 1 Chroniques 17,10–16. C’est là que Dieu promet à David un 
royaume éternel. Cette alliance n’est pas encore accomplie.

INFOBOX

Philippiens 1,7–8
Il est juste que je pense ainsi de vous 
tous, parce que je vous porte dans mon 
coeur, soit dans mes liens, soit dans la 
défense et la confirmation de l’Évangile, 
vous qui tous participez à la même grâce 
que moi.Car Dieu m’est témoin que je 
vous chéris tous avec la tendresse de 
Jésus-Christ.
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SERIE 

Nous avons besoin 
les uns des autres

l’église de Philippes.Il avait fondé cette 
église. Dans une église, il n’y a pas que 
les anciens qui sont des bergers. Nom-
breux sont ceux qui servent dans l’église 
en tant que berger. Ce sont par exemple 
les moniteurs et monitrices de l’école 
du dimanche ou ceux qui dirigent les 
groupes de jeunes tout comme le prédi-
cateur qui proclame la parole de Dieu le 
dimanche. Chaque père et chaque mère 
est aussi dans une certaine mesure un 
berger spirituel.

En référence à la fonction de berger 
spirituel, Paul était un modèle. Une quali-
té de Paul qui ressort dans ce paragraphe, 
est le lien qu’il entretenait avec les autres 
croyants. Au verset 7 il est encore dit: 
«parce que je vous porte dans mon 
coeur.» Paul se trouvait à Rome, loin des 
Philippiens, mais il restait malgré tout uni 
à eux. Il prie pour eux et connait chacun 

Lecture suivie de la lettre aux Philip-
piens, éclairée par différents prédica-
teurs de l’oeuvre missionnaire Appel de 
Minuit. Partie 4, Philippiens 1,7-8.

P aul commence le verset 7 par ces 
paroles: «Il est juste que je pense 
ainsi de vous tous.» Paul se sent 

en droit de rendre grâces pour les Phi-
lippiens. Au verset 6 il écrit: «Et, j’en 
suis fermement persuadé: celui qui a 
commencé en vous son oeuvre bonne 
la poursuivra jusqu’à son achèvement 
au jour de Jésus-Christ.» C’est Dieu qui 
a débuté une bonne oeuvre en nous, et 
qui nous guidera jusqu’au jour de Jésus-
Christ. C’est par rapport à ce fait et dans 
la confiance en Dieu que Paul exprime 
sa reconnaissance au verset 7.

Paul était un père spirituel pour 

d’eux par son nom. Il est important pour 
lui de savoir ce qu’ils pensent. Il ne s’agit 
donc en aucun cas d’un lien superficiel, 
mais d’une relation qui existe à travers 
les sentiments et les pensées. Le coeur, 
que Paul mentionne au verset 7, est le 
lieu d’où viennent toutes nos pensées et 
tous nos sentiments. En font partie aussi 
bien les bonnes et les mauvaises pensés, 
les bons et les mauvais sentiments. Dans 
Deutéronome 6,5 il est écrit: «Tu aimeras 
l’Eternel, ton Dieu, de tout ton coeur, de 
toute ton âme et de toute ta force.» Dieu 
voudrait que nous l’aimions avec tout ce 
que nous sommes. Lorsque nous faisons 
cela, il ne reste par conséquent plus au-
cun domaine de notre moi qui n’aime pas 
le Seigneur. De la même manière, Paul 
avait beaucoup de zèle pour l’église de 
Philippes. Ce n’était pas quelque chose 
d’accessoire pour lui, c’était la tâche de 
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toute une vie. Il se posait la question de 
savoir ce qui comptait pour les membres 
de l’église et ce qui les tracassait. C’est 
ainsi que devrait être un berger. Il ne 
devrait pas se contenter de diriger, mais 
il devrait s’inquiéter de son église, même 
s’il en est éloigné.

L’exemple suivant décrit un tel ber-
ger: Un pasteur a invité un jeune homme 
de l’église à manger chez lui. Le jeune 
homme avait beaucoup de succès et était 
très riche. Pendant le repas, les deux 
hommes ont discuté ensemble. Tout d’un 
coup, le jeune homme a alors demandé: 
«De combien avez-vous besoin?» A la 
suite de quoi le pasteur a voulu savoir 
le pourquoi de cette question. Le jeune 
homme avait supposé que le pasteur 
l’avait invité afin qu’il lui donne de 
l’argent pour son église. Mais le pasteur 
lui répondit: «Je veux seulement savoir 
comment tu vas.» Il était important pour 
Paul de savoir comment allaient les Phi-
lippiens.

Au verset 8 il est écrit: «Oui, Dieu 
m’est témoin: je vous aime tous de l’affec-
tion que vous porte Jésus-Christ.» Son 
amour ne dépendait pas de la sympathie 
ou de l’antipathie. Il n’a aussi jamais 
exclu aucun peuple. Chaque personne 
de l’église avait de l’importance pour lui. 
Paul était on ne peut plus marqué par 
l’amour du Christ. 

Le Seigneur Jésus, qui était un modèle 
pour Paul, n’a fait aucune différence entre 
un païen et un Juif. Les Juifs avaient du 
mal à accepter les autres. Paul se différen-
ciait sur ce point des autres Juifs. Il s’était 
engagé pour l’église de Philippes et était 
plein de zèle pour elle. Le verset 8 révèle 
qu’il [les] chérit avec tendresse. La langue 
grecque utilise à cet endroit l’expression 
la plus forte: un amour passionnel, un 
amour qui saisit l’être tout entier. C’est 
alors que nous comprenons le lien qui 
unissait Paul à son église.

Etre un guide spirituel ou un berger 
n’est pas un métier, c’est une vocation. 
Nous avons décrit Paul en tant que guide 
spirituel. De l’autre côté il y a l’église. 
Quel est son état d’esprit vis-à-vis de 
Paul? – Quelle est notre attitude vis-à-
vis des personnes qui dirigent notre église 
ou qui prêchent dans notre église ? Que 

transmettons-nous à nos enfants sur la 
manière de se comporter vis-à-vis des 
moniteurs et monitrices de l’école du 
dimanche? 

Il est écrit au verset 7: «Il est juste 
que je pense ainsi de vous tous, parce 
que je vous porte dans mon coeur, soit 
dans mes liens, soit dans la défense et 
la confirmation de l’Evangile, vous qui 
tous participez à la même grâce que 
moi.» Par conséquent, les Philippiens 
étaient unis à Paul de la même manière 
qu’il était uni à eux. Paul était un ber-
ger modèle et un père spirituel. Et les 
Philippiens étaient, de par leur entière 
transformation, une église modèle. Paul 
rendait grâces pour eux, car ils étaient 
unis avec lui dans leur ministère.Celui-ci 
ne consistait pas uniquement en paroles. 
Il est vite fait et facile de dire: «Je prie 
pour toi.» Mais qu’en est-il réellement? 
Une fois à la maison, est-ce que l’on va 
simplement se contenter d’y penser juste 
une fois? Les Philippiens allaient au-delà 
des paroles. Ils étaient unis à Paul en pa-
roles et en actes. Il était important pour 
eux de savoir comment Paul allait, et ils 
voulaient l’encourager. Ils lui ont envoyé 
Epaphrodite avec un don, malgré leurs 
difficultés financières.

Aux Etats-Unis, de nombreuses églises 
se soucient du pasteur. Le pasteur devrait 
être en mesure d’investir tout son temps 
pour l’église et ne pas devoir se préoccu-
per de choses terrestres. Les Philippiens 
en étaient un exemple pour eux. Il était 
important pour eux de savoir que leur 
frère serviteur dans la Parole allait bien. 
Ils voulaient aider Paul à continuer son 
oeuvre de défense et de confirmation de 
l’Evangile.

Par «défense de l’ Evangile», on 
comprend la tâche de pouvoir se justi-
fier devant les détracteurs. L’Evangile 
doit être expliqué aux gens du monde. 
La «confirmation de l’Evangile» est un 
ministère de l’Eglise. Il est important que 
les personnes dans l’Eglise avancent dans 
la foi. Ce serait triste si un croyant ne 
faisait pas de progrès spirituels pendant 
dix ans. Le processus de croissance dans 
une église nécessite des dirigeants qui se 
soucient du bien-être spirituel de chaque 
personne de l’église. Car ils sont amenés 

à grandir dans leur relation avec leur Sei-
gneur et Sauveur.

Les Philippiens étaient soucieux de 
continuer à grandir. Ils se souciaient de 
celui qui les avait amenés à la conversion. 
Ils étaient reliés à l’oeuvre du Seigneur. 
Pour Paul, les Philippiens étaient une 
oeuvre de la miséricorde, une oeuvre de 
Jésus-Christ.

Un berger a besoin d’une église et 
une église a besoin d’un berger. Ils sont 
dépendants l’un de l’autre. Il est toujours 
effrayant d’entendre qu’un étudiant en 
théologie devient pasteur d’une église 
directement après la fin de ses études. 
Connait-il son église? Il en va de bien 
plus que d’une question d’organisation. 
Il en va du spirituel.

Qu’en est-il de vous? Quelle impor-
tance accordez-vous aux affaires de votre 
église? Vous tenez-vous en prière derrière 
les anciens ? Priez-vous pour les prédica-
teurs ? Ils sont dépendants de vos prières!

Cela me fait honte lorsque j’entends 
un missionnaire en Argentine racon-
ter qu’il prie chaque jour pour l’église 
de l’oeuvre missionnaire de l’Appel de 
Minuit, et que moi-même je ne le fais 
pas… Les missionnaires aussi sont dé-
pendants de nos prières. Sommes-nous 
également soucieux de leur bien-être? 
Les Philippiens étaient prêts à faire des 
sacrifices financiers afin que Paul aille un 
peu mieux…

Une conclusion de cet extrait de la 
Bible: Nous avons besoin les uns des 
autres!

 NATHANAEL WINKLER

Ecoutez chaque jour des extraits de la B ible, 
des messages en live, l’école biblique via la 
radio, des lectures de livres, des conférences 
et de la musique. Tout cela d’actualité, évan-
gélique et édifiant pour la foi!

Astra 1L satellite 19,2 Est
Fréquence (MHz) 12604
Polarisation horizontale
Transbonder 1.111
Symbol Rate 22000
Fec 5/6
Emissions françaises:  
du lundi au vendredi  
14h00 - 15h00

www.rnh.de



20 Appel de Minuit  04.2016

RNH en Amérique latine

PAR ISABELLE EISSES, MONTEVIDEO

Depuis quelque temps, notre studio 
de Montevideo est chargé de la pro-

grammation de Radio Neue Hoffnung. Le 
transfert s’est fait sans mal. Depuis début 
mars deux nouveaux collaborateurs nous 
ont rejoints pour un poste à mi-temps: 

Carlos et María Victoria. La formation 
des nouveaux venus apportera dans un 
premier temps un surplus de travail à 
mon mari Jan, et par la suite nous espé-
rons un peu plus de détente pour notre 
équipe et du temps pour reprendre ce 
qui était resté en attente.

Une plus grande librairie grâce à l’inflation?

PAR ERNST ET ELVIRA KRAFT, SAO PAULO

Nous avons à coeur de prier pour le 
gouvernement brésilien et la situa-

tion économique du pays. Suite à la crise 
économique, qui perdure, plusieurs li-
brairies ont dû fermer ou sont en train 
de le faire. C’est ainsi que s’offre à nous 
la possibilité d’obtenir une plus grande 
librairie. Nous aimerions bien profiter de 
l’occasion et notre prière est que nous 

obtenions le feu vert. L’inflation très 
élevée augmente considérablement le 
coût de production des traités et de la 
littérature, ce qui impacte la distribution 
des écrits.  

Nous prions aussi pour des successeurs 
pour le travail et la protection de Dieu 
dans cette mégapole dangereuse qu’est 
Sao Paulo et que nous soyons préservés 
de la dengue et du virus zika. 

Sous la bonne  
protection de Dieu
PAR MARKUS ET ELLEN STEIGER, PORTO ALEGRE

En février nous avons vu se dé-
chaîner ici une tempête qui, 

soufflant à plus de 120 km/h, a fini 
par déraciner plus de 3000 arbres à 
Porto Alegre. Pratiquement toute la 
ville était sans électricité, dans cer-
tains quartiers cela a duré jusqu’à 
96 heures. De nombreux hôpitaux 
et établissements scolaires ont subi 
d’importants dégâts sur leurs toits. 
Mais notre site missionnaire, où se 
trouvent quelques très vieux arbres, 
n’a absolument pas été touché, Dieu 
soit loué, et chez nous l’électricité est 
revenue au bout de 48 heures. Nous 
remercions vraiment le Seigneur 
pour la grande protection qu’Il nous 
a accordée. 

Via l’Angleterre nous avons pu 
envoyer par bateau une cargaison 
de plus de 7000 livres en Angola, 
Afrique. Nous prions que la littéra-
ture arrive en bon état à destination 
et qu’elle puisse être une bénédiction 
spirituelle. Nous demandons toujours 
à nouveau de la sagesse au Seigneur 
pour qu’un plus grand nombre de Bré-
siliens puisse être atteint par la parole 
prophétique. 

Sao Paulo

Appel de Minuit 
dans le 
monde  
entier
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Abondante distribution 
de littérature au Gua-
temala
PAR ANDRÉ BEITZE, GUATEMALA-VILLE

Depuis le 14 janvier 2016 nous avons 
un président évangélique. Nous en 

sommes très reconnaissants. Mais c’est 
un très grand défi pour lui d’exercer 
fidèlement ses fonctions, puisque la cor-
ruption est profondément enracinée dans 
toutes les fonctions et couches sociales. Il 
a besoin de beaucoup de prières. Nous re-
mercions aussi le Seigneur d’avoir le droit 
de distribuer la littérature abondamment, 
notamment dans les écoles. Beaucoup de 
parents viennent dans notre librairie pour 
acheter une Bible pour leurs enfants, 
parce qu’ils doivent la lire à l’école.  

Un problème est ici la distribution 
fiable du courrier, c’est pourquoi certains 
lecteurs ne reçoivent pas leur mensuel. Il 
a fait aussi très froid ces derniers temps; 
c’est une bonne chose, car cela tue les 
moustiques susceptibles de transmettre 
les nouvelles maladies. Quelques frères et 
soeurs de notre assemblée ont déjà eu le 
virus zika ou le chikungunya. Mon père 
Werner souffre depuis janvier de douleurs 
tenaces au dos. Mais nous allons bien, 
avec la grâce du Seigneur. Nous sommes 
reconnaissants pour toutes les prières.

De l’intérêt à  
Porto Rico
PAR MATIAS STEIGER, COLUMBIA

Le travail en langue espagnole aux USA 
progresse lentement mais sûrement. 

Nous avons actuellement plus de 650 
abonnés à la version espagnole de l’Ap-
pel de Minuit et des Nouvelles d’Israël 
(cela fait ici un seul journal de 40 pages). 
Nous recevons beaucoup de commandes 
de Porto Rico, une île des Caraïbes. Elle 
est comme une «banlieue» des USA, c’est 
pourquoi la poste la traite comme une par-
tie des USA. Nos envois de littérature à 
destination de Porto Rico sont donc peu 
chers. Cette île compte trois millions et 
demi de personnes, toutes hispanophones. 
Récemment nous avons eu la joie de re-
cevoir une commande de 5000 traités 
évangéliques de la part d’une assemblée 
de New York. Un de nos sujets de prières 
est la Greencard, dont nous avons besoin 
pour continuer à vivre et travailler aux 
USA.

Au bureau de l’Appel de Minuit anglo-
phone, deux collaboratrices de longue 
date sont parties en retraite. Nous prions 
que nous puissions trouver de bons rem-
plaçants. Nous prions aussi pour plus 
d’abonnés à l’Appel de Minuit en anglais.

Moins d’amis pour les voyages en Israël 
PAR FREDI WINKLER, HAÏFA

B ien que nous ne puissions pas dire 
qu’une troisième intifada est en train 

de se propager, nous ne vivons pas un 
seul jour sans qu’un attentat ne se passe 
quelque part. Les médias font croire que 
la situation ici est très instable, quoi que 
ce ne soit pas le cas, comparée aux autres 
pays du Proche Orient – mais cela dis-
suade les touristes de venir. Nous ne nous 
rappelons pas d’avoir eu aussi peu d’hôtes 
dans notre hôtel Beth-Shalom d’Haïfa! 
Nous avons commencé la rénovation de 
la cuisine de Beth-Shalom et projetons, 

si Dieu le veut, de rénover également la 
salle à manger.  

Un autre sujet de prière est la situation 
en Syrie, à la frontière nord d’Israël. Il 
faut trouver une solution! 

Malgré l’hiver froid et pluvieux que 
nous avons eu, seulement 30 % de la 
quantité annuelle d’eau sont tombés ici 
au nord. Ce n’est pas bon. Le Jourdain et 
ses affluents devraient se remplir davan-
tage. Par contre, le sud a connu d’impor-
tantes inondations cet hiver! Cela aussi 
est un sujet de prière.
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Suisse
Nous rendons grâce pour la ré-
cente conférence de Pâques fin 
mars et prions que Le Seigneur 
accorde beaucoup de grâce et 
un fruit qui demeure ainsi que 
des retombées conformes à Sa 
volonté.

Uruguay
Nous rendons grâce pour deux 
nouveaux collaborateurs dans 
le studio de Montevidéo et le 
développement du travail grâce à 
Radio Nouvelle Espérance. Nous 
prions pour les nombreux audi-
teurs en Amérique latine, aux USA 
et en Europe.

Allemagne
Nous rendons grâce pour nos 
amis fidèles en Allemagne et 
prions que le Seigneur pré-
pare et bénisse nos prochains 
voyages de prédication et ren-
contres d’amis dans ce pays.

USA
Nous rendons grâce pour le tra-
vail béni par la littérature malgré 
la présence de nombreuses édi-
tions-US chrétiennes et prions 
que de nouveaux collaborateurs 
puissent rejoindre l’équipe et 
pour l’extension du travail en 
espagnol.

Hongrie
Nous rendons grâce pour le 
service fidèle de nos collabora-
teurs dans ce pays et prions que 
le Seigneur les fortifie et qu’Il 
continue de conduire le travail 
dans la bonne direction.

Bolivie
Nous rendons grâce d’avoir pu 
trouver le personnel nécessaire 
pour la nouvelle année scolaire 
débutée en février et prions pour 
les 100 internes et cette nouvelle 
année scolaire.

Pays-Bas
Nous rendons grâce pour la 
consolidation financière que le 
Seigneur a permise et prions que 
le message Maranatha puisse 
atteindre un grand nombre de 
personnes par nos rassemble-
ments et journaux. 

Brésil
Nous rendons grâce pour la 
protection de notre travail et 
prions pour avoir de la sagesse 
afin de pouvoir toucher encore 
davantage de Brésiliens par des 
traités évangéliques et la parole 
prophétique . 

Roumanie
Nous rendons grâce pour le 
travail fructueux et diversifié 
par la musique et la littérature 
et prions pour l’avancement en 
2016 de la construction et du 
financement de nouveaux locaux 
administratifs devenus néces-
saires.

Guatemala
Nous rendons grâce pour la pro-
tection en dépit des attaques et 
des difficultés économiques et 
prions pour le nouveau gouver-
nement et le renouvellement des 
forces de nos collaborateurs. 

Italie
Nous rendons grâce pour les 
collaborateurs bénévoles qui 
s’engagent pour l’oeuvre à côté 
de leurs activités profession-
nelles et prions pour du renfort 
dans leurs rangs et les moyens 
financiers nécessaires au travail 
de la mission.

Argentine
Nous rendons grâce pour les 
portes ouvertes vers d’autres 
assemblées et écoles bibliques 
et prions pour les différents 
voyages à travers le pays avec le 
Maranatha-Latino-Mobil.

Israël
Nous rendons grâce pour 
notre hôtel Beth-Shalom et les 
voyages en Israël prévus cette 
année et prions que le Seigneur 
nous donne plus de visiteurs et 
qu’Il utilise notre travail en Israël 
pour bénir le pays.

Cameroun
Nous rendons grâce pour l’enga-
gement persévérant de Richard 
et Lydia Babola et de leurs colla-
borateurs et prions qu’à travers 
tous les défis le Seigneur puisse 
les porter, les équiper et pour-
voir à leurs besoins financiers.

Quelques sujets de prière de l’oeuvre missionnaire Appel de Minuit.AMEN



PLUSIEURS AUTEURS

Inhumation ou 
incinération?
Dans cette brochure, il ne s’agit pas de dire qui est 
perdu et qui est sauvé, seule la foi en Jésus-Christ 
est déterminante à ce propos. Il s’agit simplement 
de rechercher ce que la Parole de Dieu nous en-
seigne au sujet des funérailles.

Brochure, 20 pages, n° de commande 190017 
CHF 2.00, EUR 1.50

PLUSIEURS AUTEURS

Jésus sauve –  
vit – vient
Ce livre rassemble le témoignage personnel de diffé-
rents auteurs montrant comment le message «Jésus 
sauve, vit, vient» fait passer au second plan toutes 
les autres choses. Par ces nombreux récits, applica-
tions personnelles et interprétations claires, ce livre 
édifiera  le chrétien et l’emmènera plus loin, il infor-
mera le non chrétien et lui montrera la voie.

Livre de poche, 80 pages, n° de commande 190018 
CHF 5.50, EUR 4.00

commandez ici: adm@mnr.ch

Des Nouveautés

>>>

 NOUVEAUTÉ  NOUVEAUTÉ



WIM MALGO

Choix décisif
Brochure, 32 pages

WIM MALGO

La quintessence de la 
foi
Pourquoi nous est-il si souvent 
difficile de faire totalement 
confiance à Dieu ? Quelle est 
la cause de ce problème ? 
L’auteur veut nous encourager 
à redécouvrir le secret de la 
foi.

Livre de poche, 80 pages

PLUSIEURS AUTEURS

Qui peut me secourir?
Des problèmes et des peines 
– qui n’en connaît pas? Etes-
vous tourmenté par une faute 
commise ou souffrez-vous de 
la solitude? La question se 
pose: Qui peut encore vous 
aider? Ce devrait être 
quelqu’un qui vous connaît à 
fond et qui, en plus, vous 
veut du bien. Aspirez-vous à 
rencontrer ce «Quelqu’un»? 
Vous trouverez la réponse 
dans ce livre!

Livre de poche, 140 pages

NORBERT LIETH

Paraboles 
prophétiques
Les paraboles du Seigneur 
nous permettent de plonger 
nos regards dans les mys-
tères des cieux et dans les 
vérités prophétiques qui 
concernent Israël, l’Eglise et 
les événements de la fin des 
temps.

Livre de poche, 92 pages

PETER MALGO

Très personnellement
Par ses éditoriaux intitulés 
«Chers amis», l’auteur 
s’adresse très personnelle-
ment aux lecteurs du journal 
«Appel de Minuit». Que le Sei-
gneur vous bénisse richement 
par ce recueil de salutations!

Livre de poche, 124 pages

Offre exceptionnelle!
5 livres pour un total de seulement
CHF 7.00, EUR 5.00
Frais d’envoi en plus

Numéro de commande 199003 
(offre valable jusqu’au  31/05/2016) 

Commandez ici:

adm@mnr.ch

Commandez ici:

adm@mnr.ch


